

---

## EDITORIAL

Estimado lector,

Uno de los muchos términos que vienen siendo asumidos y utilizados en la academia há sido el "publish or perish". Aunque es originario del medio académico de los Estados Unidos, su enfoque se está intensificando en Brasil.

El concepto se refiere e induce a la compulsión por publicaciones, en general intensivas ya menudo poco creativas, frecuentemente sobre conocimientos repetitivos y, como máximo, incrementales a las literaturas. Raras, por lo tanto, son las producciones efectivamente innovadoras, en las lógicas epistémicas, conceptuales y morfológicas.

Las presiones institucionales por publicaciones ciertamente conducen a esta situación, también conocida peyorativamente como "productivismo". En este contexto, cada vez más, surgen métricas de cuantificación de la producción científica, que se sofistican en conceptos y tecnologías, dando origen a estructuras y formatos, como la cienciometría, la bibliometría, la infometría, la webmetría y la altimetría, entre otras.

Estas métricas de producción científica y técnica ciertamente han llevado, tanto al refinamiento de la especificación de contenidos y métodos de abordaje, como, y como consecuencia, al estricto encuadramiento en parámetros de medición establecidos por las bases de demostración curricular de autores, siendo la más conocida actualmente, la plataforma Lattes. En efecto, la dinámica de las producciones, y de sus respectivos criterios de lanzamientos, han implicado en las necesarias actualizaciones de las bases, aproximándolas a la estructura ORCID. Esta situación revela una gran comunidad en acción, provocando la efervescencia de la actividad de los investigadores. En suma, demuestra además la necesidad de la orientación hacia la inmersión en temas que efectivamente se demuestran innovadores, en las lógicas epistemológicas, morfológicas y metodológicas, en el propósito de revelar elementos de la realidad de sociedades, organizaciones y personas, especialmente en nuestro caso, Brasil.

Es en este contexto que se inserta la Revista Gestión & Tecnología. La amplitud de sus términos, "gestión" y "tecnología" demuestra sus propósitos y procesos, en el sentido de ser un periódico orientado a la Ciencia de la Administración y áreas correlacionadas, sin embargo en un abordaje plural. En este sentido, viene recibiendo sumisiones y publicando contribuciones provenientes de temas, investigadores e instituciones diversas, consolidándose como una rica fuente de conocimientos en evolución, o sea, en estado de organización y sistematización.

Con este propósito, la Revista Gestión & Tecnología viene siendo descubierta por investigadores extranjeros, que somete contribuciones agregadoras a las temáticas variadas que ya han sido publicadas, proporcionando mayor enriquecimiento epistémico-teórico-metodológico de este periódico. Es con este propósito que esta editoría pretende continuar actuando, intentando contribuir a la divulgación e integración de conocimientos y prácticas relevantes para sociedades, organizaciones y personas. Al mismo tiempo, intentamos contribuir a que se atenúe, en la medida de lo posible, el simple "publish or perish", o el "productivismo radical". En este propósito,



contamos con el compromiso y la participación de autores, evaluadores y del equipo editorial, para impulsar siempre los contenidos temáticos de este periódico.

En esta edición la diversificación teórico-metodológica del periódico se revela y consolida con la publicación de contribuciones provenientes de investigadores brasileños procedentes de instituciones y regiones variadas, abordando varios temas oportunos, robustos y consistentes a la literatura. Adicionalmente, se publican cuatro artículos procedentes de otros países, cuyas contribuciones se sitúan a nivel temático y metodológico compatible con los nacionales, reafirmando y consolidando los propósitos editoriales de la revista. En este sentido, este periódico manifiesta su evolución en el propósito de perfeccionamiento de la publicación científica, en consonancia con los dictámenes de la literatura internacional.

Así, con estas contribuciones a la literatura, manifestamos nuestro agradecimiento a todos los autores, evaluadores, colaboradores, lectores y, especialmente, a la Fundación Pedro Leopoldo, mantenedor de este periódico. Esperando contribuciones en forma de sumisiones de artículos, de evaluaciones serias y consistentes con los propósitos de este periódico, de indicaciones de ella a sus alumnos y amigos, así como de críticas contributivas, renuevo los votos de buena lectura y de óptimas reflexiones.

José Edson Lara, PhD  
Editor en Jefe